
L’humilité ne nous diminue pas, mais révèle
notre divinité!

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 8, 5-17)

En ce temps-là,
comme Jésus était entré à Capharnaüm,
un centurion s’approcha de lui et le supplia :
« Seigneur, mon serviteur est couché, à la maison, paralysé,
et il souffre terriblement. »
Jésus lui dit :
« Je vais aller moi-même le guérir. »
Le centurion reprit :
« Seigneur, je ne suis pas digne
que tu entres sous mon toit,
mais dis seulement une parole
et mon serviteur sera guéri.
Moi-même qui suis soumis à une autorité,
j’ai des soldats sous mes ordres ;
à l’un, je dis : “Va”, et il va ;
à un autre : “Viens”, et il vient,
et à mon esclave : “Fais ceci”, et il le fait. »
À ces mots, Jésus fut dans l’admiration
et dit à ceux qui le suivaient :
« Amen, je vous le déclare,
chez personne en Israël, je n’ai trouvé une telle foi.
Aussi je vous le dis :
Beaucoup viendront de l’orient et de l’occident
et prendront place avec Abraham, Isaac et Jacob
au festin du royaume des Cieux,
mais les fils du Royaume seront jetés
dans les ténèbres du dehors ;
là, il y aura des pleurs et des grincements de dents. »
Et Jésus dit au centurion :
« Rentre chez toi,
que tout se passe pour toi selon ta foi. »
Et, à l’heure même, le serviteur fut guéri.

Comme Jésus entrait chez Pierre, dans sa maison,
il vit sa belle-mère couchée avec de la fièvre.
Il lui toucha la main,
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et la fièvre la quitta.
Elle se leva,
et elle le servait.

Le soir venu, on présenta à Jésus beaucoup de possédés.
D’une parole, il expulsa les esprits
et, tous ceux qui étaient atteints d’un mal, il les guérit,
pour que soit accomplie
la parole prononcée par le prophète Isaïe :
Il a pris nos souffrances,
il a porté nos maladies.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, que l’amour du Seigneur soit toujours avec nous ! L’Évangile de ce jour
nous appelle à l’humilité et à une confiance totale en Dieu. L’abandon à Dieu devant les difficultés
que nous traversons n’est pas signe de faiblesse. C’est cela qui fait la force du chrétien. Se lamenter
sur son sort par contre et croire qu’il n’y a plus rien à faire est un frein dans la communion avec le
Christ.

En effet, qui a la foi et sait reconnaître sa misère n’a pas peur de recourir à Jésus devant n’importe
quelle difficulté que ce soit. Malheureusement, c’est tout le contraire que nous percevons avec les
réalités de ce monde. Nous voyons les grandes puissances qui se croient au-dessus de tout, qui
cherchent toujours à étendre leur pouvoir dominateur sur les plus faibles. En agissant ainsi, elles
oublient que Dieu est le Créateur de toute chose et maîtrise le monde et tout ce qu’il renferme. Face
à des difficultés majeures comme la Covid-19, les puissants cherchent par eux-mêmes les solutions,
ils oublient que cela peut être l’une des conséquences de leurs actes ; personne ne veut reconnaître
sa part de responsabilité.

Nous voyons au niveau des pays les dirigeants qui recherchent plutôt à préserver leurs intérêts aux
dépens de la sous-population. Même parfois dans une même famille, celui qui est le plus aisé
méprise celui qui n’a rien. C’est rare de voir un homme haut placé qui s’humilie pour partager avec
l’autre. L’homme a laissé l’orgueil prendre le dessus dans tout ce qu’il fait.

L’exemple du centurion romain qui va jusqu’à plaider pour la guérison d’un esclave à son service,
reconnaître son indignité devant Jésus et faire confiance en sa toute-puissance doit pousser chacun
de nous à se questionner sur sa relation avec le prochain et même avec Dieu. Est-ce que je cherche
toujours à m’élever au-dessus des autres ? Est-ce que je profite de la position que j’occupe dans la
société pour minimiser ceux qui sont inférieure à moi ? Est-ce que je surestime mon savoir-faire au
point de croire l’autre n’a rien à m’apprendre ? Est-ce que je m’enorgueillis de mes richesses au
point de croire que personne n’a plus rien à m’offrir ? M’arrive-t-il aussi souvent dans la prière
d’imposer ma volonté à Dieu ?

Il y’a autant de questions de ce genre auxquelles chacun doit répondre à son niveau et demander la
grâce pour se corriger et vivre de la vie que Dieu a pour lui, une vie d’humilité, de douceur et de
compassion envers les plus faibles et les plus démunis. Et la parole de Jésus suivante doit être notre
pilote au quotidien : « Qui s’élève sera abaissé et qui s’abaisse sera élevé ». Il est toujours prêt à
secourir celui qui s’humilie devant lui lorsqu’il est tombé, lorsqu’il reconnaît sa misère.



Prions

Dieu éternel et Tout-Puissant, brise en chacun de nous l’orgueil qui nous pousse le plus souvent à
témoigner du mépris envers ceux qui nous entourent, et augmente en nous la foi afin que devant
chaque situation nous nous tournons vers toi en toute humilité sans présumer de nos propres force.

Intercession

Prions pour nos dirigeants afin qu’ils cessent de rechercher leurs propres intérêts aux dépens des
populations à leur charge, qu’ils cultivent en eux l’esprit d’humilité et le sens du bien commun.

Exercice spirituel

Disons chaque jour un Ave Maria pour briser l’orgueil en nous.

Guimapi Nathalie

Christus Vivit


